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 .. السلام علیكم

 
 
 
 

  خصصت موضوع لـ شرح بعض قواعد اللغة الانجلیزیة.. بناء على طلب البعض 
  .. یكون مبسط وعلى حسب فھمي وشرحي حـ

  ( إللي مایفھم قاعدة یخبرني ومستعدة افصل في شرحھا أكثر )
 
 

  راح أكتب اللي فھمتھ ھنا.. لأنقلش بما ان توني بدیت فا
 
 

  : الأولى قواعد المحاظرة
 
 
 

Singular < المفرد 
 
 
 

Noun + is + Noun  
Canda + is + a country 

 
NOUN = اسم 

 
Canda = مفرد > كندا  

is = من أفعال یكون > عل یكونف [ is - am - are ] 
a = فقط وتسمى دائماً تجي قبل الاسم المفرد Article < یعني أداة تعریف 

country = مفرد > دولة 
 
 

is < للمفرد 
are < للجمع 

 
 

Canada is a country 



 
  المفرد والمفرد بین is تأتي

Canada و country < كلھا مفرد  
 
 
 

a , an < التعریف أدوات 
 

 an ومتى نكتب a متى نكتب
 
 
 

  ھذي حروف العلھ > [ a , e , o , u , i ] أمام كل مفرد یبدأ بـ حرف an نكتب
 الانجلیزیة أمام باقي الحروف a و نكتب

 
  : مثلاً

A cat is an animal < لاحظو an وش جا بعدھا ؟ 
 a حروف العلھ وھو وھالكلمھ تبدأ بـ حرف من animal كلمة

 
  a الحروف نكتب أمامھا لأن باقي.. حفظوا حروف العلھ سھلھ جداً ا

 
 

  : مثل
Tokyo is a City  

  ؟ a نلاحظ وش اللي جاء بعد
  وھو لیس من حروف العلھ C لأنھا بدأت بـ حرف الـ > City كلمة

  a علشان كذا كتبنا قبلھا
 
 
 
 
 
 
 
 

Plural < الجمع 
 
 

Cats are animals 
 

Cats < قطط 
are < للجمع 

animals < حیوانات 
 
 

 : لو نحولھا للمفرد تجي كذا
Cat is an animal  

 
 دائماً یأتي مع الجمع s الـ > animals و cats في s لو نلاحظ حطینا

  لاتأتي مع الجمع > a , an لأن الـ an ولو نلاحظ اختفت الـ



 
 

 جمعھان في آخر الكلمھ اذا بغینا s ونضیف الـ an أو a یعني نحذف الـ
 
 
 
 

 : مثال ثاني
 

Dog is an animal < ھنا مفرد والمفرد تأخذ is ونضیف بعدھا a أو an  
 حیوان الكلب ھو

 
Dogs are animals < ھنا جمع والجمع تأخذ are الكلمات ونضیف في s وحرف s  ھي للدلالة على

 الكلمھ ھي جمع ان
 الكلاب ھي حیوانات

 
 

 : الضمائر
 
 

I ........ am < ماً تجي معدائ am 
you ....... are < دائماً تجي مع are  

 
she ........ is 

he ......... is < تجي دائماً مع is للمفرد 
it ......... is 

 
 

  is الـ دایماً مع بعض في استخدام > he , she , it احفظوھا
 
 

we ......... are 
you ........ are < دائماً تجي مع are للجمع 

they ....... are 
 
 
 
 

 are استخدام دائماً مع بعض في > we , you , they احفظوھا
 
 
 
 

  : مثال
 

I am a student 
 طالب أنا
 

you are a student  
 طالب أنت



 
 

she is a student 
 طالبة ھي
 

he is a student 
 طالب ھو
 
 

  a كتبنا أمامھا.. لاحظوا كل ھالأمثلة مفرد 
 
 
 

we are students 
 بنحن طلا

 
they are students 

 ھم طلاب
 
 

  جمع لأنھا s لاحظوا ھالمثالین جمع وضعنا في آخر الكلمھ
  
  
  

  .. اختصار الضمائر
 
 
 
 

I am ....... I`m 
she is ....... she`s 

he is ....... he`s 
it is ....... it`s 

 
 
 
 

you are ....... you`re  
we are ....... we`re 

they are ....... they`re 
 
 

  : مثال
 

I am a student  
I`m a student 

 
 

  (فوق الفاصلھ تجي(فاصلھ  > ` ونضع مكانھا am في a نحذف الـ
 



 
 : مثال آخر

 
She is a student 
she`s a student 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Not بـ : طریقة نفي الجملة
 
 
 
 
 

 : مثال
I am not a teacher ...... I`m not < أنا لست مدرّس  

 
 
 

you are not a teacher ........ you`re not  
you are not a teacher ..........you aren`t < ثانیھ ھنا بصیغة 

 
 
 
 

she is not ...... she isn`t 
she is not ...... she`s not 

 
 
 
 

 كاملھ not ونكتب الـ .. is من الـ i یعني فیھا طریقتین یا إما نحذف الـ
  not ة النفيمن أدا o نحذف الـ أو

 ` مكانھا الفاصلة ونضع
 
 
 

 : طریقة انشاء السؤال
 
 
 

 : مثال
 

Is Anna a student ? ...... Anna is student 



 
 

 Anna و is لاحظنا أننا في السؤال عكسنا مكان الـ
 
 
 
 
 

 : سؤال مثل ھذه یعني لما یجیب لنا جملة ویقول لنا نسویھا
 
 
 

They are at home < ھم في المنزل 
 

 they و are نعكس مكان الـ
 : وتطلع كذا

 
  ھل ھم في المنزل ؟ >Are they at home؟
  
  
  
  

 
 
 
 
 

 : ( نعم و لا( الإجابھ على الأسئلة القصیرة التي اجابتھا  طریقة
 
 

  في الطریقة إللي قبلھا تعلمنا كیف ننشيء سؤال من الجملھ العادیھ
 ... نتعلم كیف نجاوب علیھا الآن
 
 
 

 : مثال
 

Is Anna a student ? ......yes she is < ھنا الاجابھ بـ نعم  
Is Anna a student ? ...... No she`s not < ولتسھیل حفظ الاجابھ یكون نطقھا  ھنا الاجابھ بـ لا ..

 نو شیز نوت
 

No she isn`t ......... < و شي ن .. الاجابھ بـ لا ولكن بطریقة ثانیھ ولتسھیل حفظ الاجابھ یكون نطقھا
 ازنت

 
 
 

 : مثال آخر
 
 
 



Are they at home ? ......... yes they are 
Are they at home ? ....... No they aren`t 

 
 

 : مثال آخر
 
 

Are you ready ? ...... yes I am 
Are you ready ? ...... No I`m not 

 
 
 
 
 
 

 : Has و Have استخدام فعل
 
 

  شي یكون لك.. تمتلك شي یعني ان .. تسمى أفعال الملكیّھ 
  أنا عندي قلم : مثلاً تود أن تقول عندما

 
 : بالانقلش نقول

I have a pen 
 
 

 ( I , we , they , you ) مع Have ونستخدم
  ( He , She , it ) مع Has أما
 
 

  دااائماً سوا في أغلب القواعد > it و she و he حطوھا قاعدة أن
 
 
 
 

I have a pen 
you have a pen 
we have a pen 

they have a pen 
 

he has a pen 
she has a pen 

it has blue ink < ھنا لیش غیرنا وقلنا حبر ازرق لأن it دوماً تأخذ غیر العاقل  
  
  

 
  .. أغلبھا قطع الثانیھ المحاظرة

 : لكن وجد بھا بعض الأشیاء المھمھ وھي
 
 
 



  : لازم نعرف أن بعض الكلمات مثل
 

everybody < كل واحد 
anybody < شخص أي 
anyone < أي أحد 

each < الكل 
neither < ذاك لاھذا ولا 
nobody < لا أحد 

someone < بعض الناس 
person < شخص  

 
 

 .. صح انھا تدل على الجمع لكن
  كل ھذه الكلمات تعامل معاملة المفرد

 الضمائر إلتي تعود علیھا حتى في
 
 

 : مثل
 

Everybody ought to do his best  
 

  their مو his كتبنا
 
 
 

 : ملكیھ مثل كذلك الضمائر لما نحولھا إلى ضمائر
 
 
 

  الجملھ ھنا لما نبغى نتكلم عن شخص فالبدایة نذكر اسمھ ومع تكملة
  نقول الضمیر الي یعود علیھ ولانذكر اسمھ مره اخرى

 
 
 

 : یعني لما نقول
 

Ahmad comes to class , he shoud have his homework  
  إلى الصف وعلیھ أن یجھز واجبھ أحمد حضر

  یجھز واجبھ أحمد حضر إلى الصف وأحمد ماقلنا
 
 

 : لذلك
 

he = تأخذ > ھو his  
she = تأخذ > ھي her 

 
 

they , we <  تأخذ.. وكل أنواع الجمع their  
 
 



 
 

   وھییییك خلصنا من المحاظرة الثانیھ
  
  
  
 ( المحاظرة الثالثة )
 
 
 

 a , an , the : أدوات التعریف
 
 

  an و a طبعاً عرفنا من قبل متى نستخدم
 : قبل الاسم المفرد

 
an = علّھ دائماً تكون قبل الكلمات إللي تبدأ بـ حرف  

  a دم قبلھاوغیرھا من باقي الأحرف نستخ
 
  ( a , o , u , i , e .. یعني بالمختصر نحفظ حروف العلّھ)

  an واذا شفنا أي كلمة تبدأ بأحد ھالحروف نحط قبلھا
 

  a نحط قبلھا أما اذا كانت الكلمة تبدأ بحرف عادي مو من ھالحروف الخمسھ
 
 ( ... الأشھر، الأیام ، المدن ، مع أسماء الأشخاص  an و a و لانستخدم)

 
 
 

 : بعض الأسماء المفرده
 

apple < تفاحھ 
book < كتاب 

car < سیارة  
 
 
 
 
 

 the الأداة.. باقي الآن 
 
 
 

  إللي عندنا بالعربي > ھذي مثلھا مثل أداة التعریف الـ
 
 

  یعني حتى یعرف المستمع.. ونستخدمھا للدلالة على الاسم والإشارة إلیھ 
 .. تتحدث عن ھذا الشيء بأنك

 
 : مثل



 
I live in a house , The house is old 

 ھذا المنزل قدیم، أعیش في منزل  أنا
 
 
 
 ( المحیطات، البحار ، أسماء المیاه  مع the نستخدم)

 
 : مثل

My country borders on the Pacific Ocean 
 الھادي حدود بلادي على المحیط

 
 
 
 
 
 , المدن، اص مثل أسماء الأشخ مع الأسماء المعروفھ the لانستخدم)

 ( الجبال، وسائل النقل ، أسماء الوجبات ، الدول 
 
 
 

 : مثل
she likes reading books 

 الكتب ھي تحب قراءة
 ( لأن الكتاب اسم معروف.. ؟  the ھنا لیش ماكتبنا قبلھا )
 
 

 : مثال آخر
He comes to work by taxi 

 تاكسي ھو یذھب للعمل بواسطة
  (اكسي من وسائل النقلھنا ماكتبناھا لأن الت )
  
  

  : الجملھ الضمائر والدلالة على الأسماء في
 
 

  مثل النحو في محل رفع فاعل > ضمائر تعود على الفاعل
 

Subject < فاعل 
 
 

 : ضمائر الفاعل
I 

He  
She  

it 
you 
we 

they 



 
 

 أول الجملھ في وضیفتھا انھا تحل محل الفاعل ودائماً تجي
 
 

object < مفعول بھ 
 

 : الضمائر التي تعود على المفعول بھ
 
 
 

Me 
Him 
Her 

it 
you 

us 
them 

 
 

 وسط الجملھ وتجي دائماً.. وظیفتھا تحل محل المفعول بھ 
 
 
 
 
 

 : ضمائر الملكیّھ للمتكلم
 
 

My 
His 
Her 

its 
your 
our 

their 
 
 
 

 اسمھ وضیفتھا تعود على المفعول بھ دون الحاجھ لذكر
 

  : مثل
His Car < سیارتھ 
My Car < سیارتي 

 
 
 

  بعدھا وھي التي لاتحتاج لذكر الاسم : ضمائر الملكیّھ
 
 



 
Mine 

His 
Hers 

its 
yours 
ours 

theirs 
 
 
 

  لنا لاتحتاج للإشارة إلى الاسمماق الفرق بینھا وبین ضمائر الملكیھ اللي قبلھا أنھا مثل
 
 

 : مثل
 علیھا وأأشر.. بقول على ان السیارة سیارتي 

its mine < لھا فقط أشرنا.. لاحظوا ماذكرنا اسم السیارة  > سیارتي 
 

 : مثال آخر
Is this my pen ? < قلمي ھل ھذا 

No it`s mine <  انھ لي، لا  
 

 الجملھ آخر تأتي دائماً في وھي
 
 
 
 

 : ئر التي تعود على الشخصیھ نفسھاالضما
 
 

Myself 
Himself 
Herself 

itself 
yourself/ yourselves 

ourselves 
themselves 

 
 
 

 : مثل
 

I want to talk about myself 
  ارید التحدث عن نفسي

  
  are , is , am : أفعال یكون

 
 

  .. ھذي نستخدمھا مثل ماعرفنا لما نكون في الزمن الحاضر
 



 
 
 were أو was  في الماضي نحولھا إلىأما
 
 

was < تأخذ He , She , it بالاضافة إلى I < تلقف الـ I ھالمره في ھالقاعدة  
were < تأخذ you , we , they  

 
 
 

  : مثال
 

I am a student <  أنا طالب(ھنا في الحاضر وتعني) 
 : نحولھا إلى الماضي نقول لما

I was a student < (أنا كنت طالب) 
 
 
 

 : مثال آخر
 
 

we are a student <  نحن طلاب( ھنا برضو في الحاضر ) 
we were students <  نحن كنا طلاب( في الماضي ) 

 
 
 
 

   مشابھھ لعملھاتجي كـ فعل مساعد أو تجي (یكون أفعال) وھناك بعض
 

  Have , Has , Had : وھي
 

have , has = الحاضر 
had = الماضي 

 

  ! وش جابھا مع أفعال یكون > ! ھي أفعال ملكیھ has و have طیب احنا عرفنا ان
 

  لأن أحیاناً لایوجد فعل في الجملھ (أكون) .. حلت محل الفعل ھذا صحیح لكن ھنا
  فھذه الأفعال تحل محلھا في الجملھ

 
  ! كیف یعني لایوجد فعل في الجملھ

  (..سیكون أو یكون أو أكون .. یعني مثل كلمة)
 
 

  Been ولكن شرط أن یأتي معھا
  Been كذا استخدمنا علشان.. فھنا یكون كفعل مساعد 

 
 

 : لكن حـ یتوضح كل شي مع الأمثلة.. ھ انكم تلخبطتو عارف
 



I have been in USA sinse 1999 < 1999 أنا في الولایات المتحدة الامریكیھ منذ عام 
 
 

 ( الامریكیھ أنا كنت في الولایات المتحدة( لو بقول 
  I was in USA since 1999 : حـ أقول

 
 
 

 ؟ ل ملكیھ أو فعل مساعداذا كان أفعا have , has كیف نفرق بین
 
 
 

  مساعد فعل نعرف بأنھا تدل على فترة زمنیھ كلما شفنا كلمة تدل على
  : مثل
 

I have been in Saudi Arabia for 3 days <  أیام٣أنا سأكون في المملكھ العربیھ السعودیھ لمدة   
 
 
 

 بعد الفعل المساعد Been وتذكروا أنھ لابد من وجود كلمة
 مثل الي في الأمثلة السابقھ فترة زمینھ طوھا معھ على طول كلما شفتوا عبارة تدل علىارب یعني >
 
 
 
 

  طبعاً تكون في الزمن الحاضر have , has الحین عرفنا متى نستخدم اوكي ؟
  وھي تأخذ كل الضمائر في ھذا الزمن > had نقلبھا أما لما تكون في الماضي

 
 

I ...... had 
he ....... had 
she ...... had 

it ....... had 
you ...... had 
we ....... had 

they ...... had 
 

  had كل ابوھا تآخذ
 
 

  ( على استخدام أفعال یكون المساعدة في الماضي: ( مثال 
 
 
 
 month English for a studied hadThe students  

 الطلاب درسوا الانجلیزیة لمدة شھر
 
 

 ؟ have طیب لیش ماكتبنا
 studied في الماضي درسو لأن كلمة



 
 كلمة نعرف انھا في الماضي اخر أي > ed اذا شفنا

 
 : لو كتبناھا كذا

The students have study English for a month  
 الانجلیزیة لمدة شھر الطلاب لدیھم دراسة اللغة

 
  صارت في الحاضر.. ھنا 
 
 

  Be الفعل المساعد
 
 

 : دااائماً بعد الكلمات التالیھ یأتي : قاااعده
( will , must , should , would , can , could ) 

 
  Modals وتسمى الـ

 
 : مثال

 
I will be in Jordan next year < القادمة سأكون في الاردن السنة 

 
 : مثال آخر

 
i should be a teacher one day < لیوم واحد سأكون معلم 

 
 
 
 
 
 
 
 

  اظرة الثالثةالمح وخلصنا من
  
  
  

 Do , Does , Did , Done , Doing : الأفعال المساعدة
 
 
 
 
 

  باختصار ھي تقوم مقام أفعال یكون و مساعدة لھا
  وأیضاً تأتي عند انشاء السؤال و انشاء جملة نفي

 الجملھ ونعرف استخداماتھا بـ الكلمات التي تدل على فترات زمنیھ في
 الخ ... يسواء كانت في الحاضر أو الماض

 
 
 



Do و Does < تكون في الحاضر  
 
 

I ...... do 
you ...... do 
we ...... do 

they ...... do 
 

he ..... does 
she ...... does 

it ...... does 
 
 

 (ھالثلاثة دائماً تجي مع بعض) Does تأخذ it و she و he نلاحظ أن
 
 

  : مثال
we do the homework every week 

  بحل الواجب كل اسبوعنحن نقوم 
 

evey week < (دلالة على الزمن الحاضر) كل اسبوع 
 
 
 

Did < في الماضي  
 
 

 كل الضمائر الجمع والمفرد تأتي مع
 
 
 

 : مثال
The student did the homework last week 

 الواجب الاسبوع الماضي الطالب قام بحل
 

last week <  الماضي دلالھ على(الاسبوع الماضي) 
 
 
 
 

Done < التصریف الثالث وتأتي دائماً بعد have و has و had  
 

 الأفعال كـ فعل مساعد لـ ھذه done ھنا جاءت
 
 

  : مثال
Salma has done the homework  

 سلمى قامت بحل الواجب
 
 



 
 

Doing <  یفعل.. (زمن حدث ومازال مستمر) 
 

 تمرمس نستخدمھا اذا رأینا في الجملھ كلمة تدل على زمن
 

  : مثال
 

They are doing the homework now 
  انھم یقومون بحل الواجب الآن

 
now <  ومازال مستمر حدث الآن(الآن) 

 
 
 

 , must , will , should , would , can ) : وھي كما ذكرنا سابقا Modals أیضاً اذا رأینا كلمات الـ
could ) 

 (كما ھي جردهم(فقط  do نكتب على طول وبدون مانفكر كلمة
 
 
 
 

 at , on , in الوقت مع حروف الجر استخدام
 
 
 

at = 
 : تستخدم قبل

  at 3:00 am بالتحدید مثل الساعھ
 (السنھ) year (الشھر) month (الاسبوع) week و) الیوم) day و) اللیل) night وقت محدد في الـ أو

  بالضبط یعني في وقت محدد
 
 

 : مثال
I weak up at 5:00 am 

  ص٥استیقظت الساعھ 
 
 

On =  
 : تستخدم قبل

  December 1,2012 : أو تاریخ محدد مثل , Tuesday : ذكر الأیام مثل
  یعني في وقت قصیر تقریباً

 
 

  : مثال
I will go to school on Tuesday 

 سأذھب للمدرسة یوم الثلاثاء
 
 
 



 
In =  

 : تستخدم قبل
  القرن او , عقد من الزمن او ,seasons اسمالمو , years السنوات , month الأشھر

  المساء وممكن نستخدمھا قبل الدقیقھ أو الثانیھ أو الصباح أو
 الاستثناءات الثانیھ غیر.. یعني الفترات الزمنیھ الطویلھ 

 
 

  : مثال
I was born in the 20 th century 

 القرن العشرین أنا ولدت في
 
 
 
 

  المحاظرة الرابعھ خلصنا
  
  
  
  
 .. لمحاظرة الخامسةا

 
 
 
 

 [ Simple Present ] .. زمن المضارع البسیط
 
 
 

  واضح من اسمھ بسیط > متى نستخدم المضارع البسیط ؟
 

  وھو یعبر عن عادة أو حدث متكرر دائماً یحصل
 : مات واضحھ في الجملھ مثل الكلمات الآتیھولھ علا

 
 
 

often / ًغالبا , seldom / ًنادرا , sometimes / ًأحیانا , never / ًأبدا , always / ًدائما , every / 
 كل
 
 
 

 : مثال
 

I drink coffee every monrning<  
 أنا أشرب قھوة كل صباح

 
every <  عادة یومیة) دلالة على الاستمراریھ(كل  

 
 



 
 

 : مثال آخر
 
 

They always eat lunch together 
 ھم دائماً یأكلون الغداء مع بعضھم

 
 

always < ًدائما  
 
 
 
 

  صح ؟ .. ھالقاعدة سھلھ جداً
 
 
 
 
 

 : المضارع المستمر في .. السؤالو نفي الجملة الآن نتعلم
 
 
 
 
 
 

  .. تأتي في الحاضر Do لأننا كما عرفنا سابقاً أن Do طبعاً نستخدم
 وتأتي لما نسأل عن شيء أو ننفي شيء .. واحنا نتكلم عن المضارع المستمر

 
 
 

 : مثال
 

I do not eat Pizza < ھنا نفي 
 البیتزا آكل لا أنا
 
 

Do you eat Pizza ? < ھنا سؤال 
 أكلت البیتزا ؟ ھل
 
 
 
 

 : مثال آخر
 
 

Does he eat Pizza ? < سؤال 
 ھل أكل البیتزا ؟



 
حاظرة السابقھ تذكروھا في الم > (Do والباقي تآخذ it و she و he لأنھا تأخذ الـ.. ؟  Does ھنا لیش كتبنا)
 ؟

 
 
 

He does not eat Pizza < نفي 
  انھ لم یأكل البیتزا

 
 
 
 
 

 ثم نكتب الضمیر Does أو Do ونلاحظ في السؤال نقدم
 Does و Do وفي النفي العكس نكتب الضمیر ثم الـ

 
 
 
 

  فھي خاطئة s ومعھا كلمة فیھا حرف الـ في الجملھ Does لو شفنا : ملاحظة مھمھ
  كما ھو ماعلیھ أي اضافات یعني یجي الفعل.. ماً یأتي معھا الفعل مجرد من كل شيء دائ does لأن
 
 

 : راح أوضحھا لكم في المثال التالي
 
 
 

He wants . Does he want ? He does not want  
  مع الفعل s الأول من الجملھ وجدنا حرف الـ لاحظنا في القسم

  want من الفعل s اختفت الـ Does لنفي بعدما كتبناا والقسم الثاني والثالث في السؤال وفي
  
  
 

 : والإجابة بـ نعم أو لا.. السؤال في المضارع 
 
 
 
 

 : مثال
 
 

Does Kamal live in an apartment ? < ھل كمال یعیش في شقھ ؟ 
yes he does <  لیھ كتبنا(نعم he ؟ لأنھا تعود على كمال  

no he doesn`t < لا 
 
 

 : مثال آخر
 
 

Do you live in an apartment ھل تعیش في شقھ ؟ > ؟ 



yes i do < الاجابة بـ نعم ( I تعود على you <  مایصیر أقول.. انت yes you do <  لأنھ یسألك انت

  ( I وانت لما تقول انا یعني
no i don`t < الاجابھ بـ لا 

 
 
 
  أفعال یكونverb to be  > اذا ماكان عندنا بالجملھ  didأو  doesأو  doنستخدم:  ملاحظھ مھمھ ]
 [ .. وعرفنا سابقاً ماھيverb to have  .. أو
 
 

verb to be مثل > is , am , are , was , were  
verb to have مثل > have , has , had  

  
  

 
 .. ظرة السادسةالمحا

 
 
 
 

 : زمن المضارع المستمر
 
 
 

 لكنھ مؤقت .. وھو الزمن الذي یحدث في نفس اللحظ التي تتحدث بھا الآن
 (طووول یعني دائم یعني مو مثل المحاظرة الماضیھ كنا نتكلم عن شي أو عادة تحدث على)

 
  لكن ھنا یعبر عن الحالھ الحالیھ اللي أنت فیھا الآن

 
 

 : مثل
I am driving now 

  السیارة طبعاً > أنا أقود الآن
 

  ھالكلمھ تدل على انك تقود السیارة الآن ومازلت تقودھا وھذا شيء مؤقت ولما تقول
 (ھذا ھو المضارع المستمر باختصار.. (مستمر ممكن یتغیر  یعني حدث

 
 

 ارع المستمرالمض ھذه اذا شفناھا فالجملھ اعرف أنھا تدل على > ing الـ طبعاً من علاماتھ
 
 

  : مثال آخر
 

She is cooking 
  ھي تطبخ

 (بعد وھي على النار الآن یعني أن الوجبھ لم تنتھي)
 
 
 



  ing قبل الـ are أو is ودااائماً یأتي
 نتكلم لأنھ في الحاضر احنا لیھ ؟  have >أو  didأو  wereأو  wasیعني مایصیر یجي

 
 

  ing طیب كیف أعرف متى أستخدم الـ
  زمن الحاضر  شفنا كلمات تدل علىاذا
 

 : مثل
now < الآن 

at the moment < في ھذه اللحظھ 
 
 
 

 : تمارین على القاعدة
  كـ مثال لـ اخونا إللي یسأل عن كیف راح یجیب أسئلة عن القواعد و ]

 [طلبت تمارین مثل أسئلة الاختبار اختنا إللي
 
 
 

- My mother is in the kitchen , she ........... now  
 الآن......... انھا ، امي في المطبخ 

 
a- cooked 

b- have cooked 
c- cooking 

d- cook 
 
 (الاجابة باللون الأحمر)

 
 
 
 
 
 

- I can`t go with you I ........ my homework now  
 

a- did 
b- have don 
c- am doing 

d- do  
  
  

 
 : في الجملة والسؤال في المضارع المستمرن

 
 
 

I am ...... cleaning up 
you are ..... cleaning up 

he is ...... cleaning up 



we are ...... cleaning up 
they are ...... cleaning up 

 
cleaning up <  ینظفوا، ینظف ، تعني انظف  

 
 
 

  جمل عادیھ جائت في زمن المضارع المستمر
 ظف أو ھو لاینظفیعني أنا لا ان .. الجملھ ننفي والحین نبغى

 
 والتي تدل على النفي > not كلمة ing إللي فیھا سھلھ جداً فقط نضع قبل الكلمة

 
 

 : مثل
 

I am not cleaning up 
you are not cleaning up  

he is not cleaning up 
 
 

 ..... وھكذا
 
 
 
 

 ؟ نسویھا كـ سؤال اذا نبغى.. طیب 
 
 
 

I am cleaning up 
am I cleaning up ? 

 
 ؟ ھل انظف

 
  am و الـ I ؟ عكسنا مابین الـ..وش لاحظتوا 

 
 (في المحاظرة الأولى اذا تذكروا ھي نفس طریقة السؤال في الجملھ العادیھ)

 
 
 

 : مثال آخر
 
 

He is driving 
is he driving 

 
  ھل ھو یقود ؟

  
  
  



 
  للفعل  ingفي أشیاء مھمھ لازم ننتبھ لھا في اضافة الـ

 
 [ أبداً وتعتبر شواذ لـ ھذه القاعدة ing لاتأخذ الـ یوجد أفعال ]
 
 

 : وھي
 

1- imotional [مثل] العواطف : 
love < حب 
hate < كره 
like < اعجاب 

dislike <  لایعجب/ لایفضل / عكس اعجاب 
need <  حاجھ/ احتیاج 
want < یرید 

 
 
 

2-five sensory [ الحواس الخمس ] 
 

hear < السمع 
see < النظر 

smell < الشم 
taste < التذوق 

touch < اللمس 
 
 
 

  .. الكلمات بعض -3
belive < یصدق 
know < یعلم 
think < یفكر / یعتقد  

understand < یفھم 
 
 
 

 ing أي من ھذه الكلمات لاتختاروا معھا اذا رأیتم
 
 
 

  وخلصنا المحاظرة السادسة
  
  
  
  



  
  
  
  

 .. المحاظرة السابعة
 
 

 [ سھل جداً جداً وعلاماتھ واضحھ ] : البسیط الزمن الماضي
 
 
 

 وقع في الماضي وانتھى تأثیره ولم تعد لھ أھمیة في الوقت الحالي وھو یدل على حدث
 
 
 

  : مثل
kids played football yasterday 

 كرة القدم الأولاد لعبوا بالأمس
 
 

 ؟.. ماھي علاماتھ
 
 

ago < مضى 
yasterday < امس 

in the past < يالماض في 
last year < الماضیھ السنة 
last night < الماضیھ اللیلھ  

last day < الماضي الیوم  
 

 یعني ماضي  lastكل كلمة فیھا
 
 
 

  ed للفعل كذلك نضیف
 

 played كلمة مثل المثال السابق في
 
 
 
 

 كیف تكون صیغة السؤال ؟.. لما نجي نسأل عن شيء فالماضي  طیب
 
 

 (عندنا في الماضي نھ یستخدم في الماضي والجملھلأ) did لیھ > did نستخدم
 
 



 : مثال
Did he play football yasterday ? 

 ھل لعب كرة القدم بالأمس ؟
 

  لذلك كفت و وفت.. في السؤال  did لأننا استخدمنا! رجع لأصلھ ؟ لیش  play نلاحظ أن الفعل
 مع فعل ماضي في السؤال did یعني أبداً مایجتمع

 
 

 ! سھلھ مره صح؟ ..اوكي 
 
 
 
 

 مایدل على الماضي ولكن رأینا فعل اذا ماشفنا في الجملھ: فیھ شي أخیر وھو 
 

  المحاظرات الماضیھ ولو تذكروھا في .. الافعال المساعدة لازم نستخدم.. ھنا 
  المساعدة واللي تستخدم في الماضي be شرحنا أفعال

 
 

 للمفرد > is < was للجمع و بدل > are < were بدل.. للضمائر 
  had في الماضي تكون has و have .. وللملكیّھ

 
 .. راجعوھا واربطوھا مع ھالقاعدة وماراح تنسوھا ابداً

 
 
 
 
 
 
 
 

 : طیب اكتب لكم تمارین
 
 

- The student ........ the homework last week ? 
 

a- do 
b- did 

c- will do 
d- are doing 

 
 
 

- she ......... a meeting with the doctor at university last monday  
 
 

a- has 



b- doesn`t have 
c- had 

d- hadn`t 
 
 
 ( حلوھااا یاللا )

  الین یفھم إللي مایفھم جزئیة من الشرح یقول لي واشرح لھ
  
  
  
  
 

 .. المحاظرة الثامنھ
 
 
 

 : معدودة الأسماء المعدودة وغیر
 
 
 

  لو معك مجموعة تفاح > التفاح.. مثل   اللي تقدر تعدھاالمعدودة الأشیاء.. یعني بالعربي 
  ؟ أكید تقدر..تقدر تعدھا وإلا لأ 

 
 تقدر تعد حبات الرز ؟ اتحداك > مثل الأرز.. والأشیاء الغیر معدودة 

  مانقدر بكل تأكید.. شیاء السایلھ طیب المویھ والأ
 
 

 : قاعدة وھي ھذي الاشیاء المعدودة وغیر المعدودة ولھا
 
 

apple < طیب لما تكون جمع كیف تكون بالانقلش ؟ بكل بساطھ نضیف ) .. مفرد صح) تفاحھ
 s حرف

apples < تفاح 
 
 

car < سیارة 
cars < سیارات  

 
 

 S حرف الـنضیف لھا  لأسماء المعدودةوھكذا مع ا
  an أو a أو the الـ التعریف أدواة كذلك تآخذ

 
 

 : مثل
this is a pin 



 ھذا القلم
 
 
 

  عالشطحھ سوري > تذكرت النحو > موقعھ من الاعراب وش والغیر معدود طیب
 
 

  الغیر معدود دائماً یجي مفرد
 : مثل

meat < لحم  
  لأن مانقدر نعده s أبداً مانضیف لھ حرف

  تعامل معاملة المفرد
 

 : مثل مانقول یعني
this is meat  

  this is a meat مایصیر نقول
 their are meat أو نقول

 
  للجمع s ولا حرف an ولا a ولا the مایآخذ لا الغیر معدود لأن

  ویعامل معاملة المفرد دائماً
 
 

  اوكي ؟
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